

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Provin. 10. Estranj. y Ultr. 24
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN
en la administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos de correo
á la administracion, calle del Rubio, núm. 23
que no servirá la que no está pagada.

AÑO XVI.—NUM. 1.770 DE LA NOCHE

MADRID DOMINGO 10 DE MAYO DE 1865.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

Ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Turin 8.
Ocupándose de la cuestion de brigandaje la Cámara reconoce que el ejército ha llenado su deber con adhesión sin límites y que la guardia nacional también se ha distinguido combatiendo á los partidarios. La Cámara invita al gobierno á que haga cuanto pueda á fin de que Roma cese de ser un asilo para los que conspiran contra el orden social y la paz de Italia. La sesion legislativa se cerrará el 15 para volver á abrirse el 21. En este intervalo el rey Victor Manuel asistirá á la inauguración del ferrocarril de Ancona á Pescara.

Londres 8.
M. Milnes preguntó en la Cámara si la carta del general Weyf contra la conducta del conde inglés en el Brasil ha llamado la atención del gobierno. Lord Palmerston tomó la defensa de dicho conde.

Dicen de China el 25 de marzo que los rebeldes amenazaban á Tientsin, pero que fueron rechazados por las tropas imperiales.

Paris 8.
El «Monitor» publica hoy diferentes decretos, uno disolviendo el cuerpo legislativo, otro convocando los colegios electorales para el 31 de mayo, otro nombrando senadores á los señores Bruyat de Lhuya, general Waldner de Froundstem, y general conde de Peluce; Revell, vice presidente del cuerpo legislativo; Monier, diputado; Mocquard, secretario particular del emperador; Montagne, antiguo prefecto de Burdeos, y el conde Germiny, gobernador del Easo.

Paris 9.
En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español, á 59 3/4; el exterior, á 60 0/0; el diferido á 47 3/4; la amortizable, á 66 0/0. El 3 por 100 francés, á 69-40, y el 4 1/2 á 96-98.

Londres 9.
Los consolidados ingleses quedaron de 92 1/8 á 1/4.

Ha llegado á esta corte, de paso para Avila, con objeto de tomar posesion de la dignidad de dean de la santa iglesia catedral de aquella ciudad, el Sr. D. Manuel Escobar, licenciado en ambos derechos, dean que ha sido de las catedrales de Oviedo y Guadix, y últimamente maestro-escola de la de Málaga.

Dicase anoche por LA EPOCA, que el ministro de la Guerra se propone dar á las dependencias políticas una organizacion arreglada á proyectos trazados tiempo há por la junta consultiva de guerra; pero que mientras esta reforma no se lleve á cabo, cree que no haya variacion alguna en las direcciones de las armas.

En LA EPOCA de anoche se leen las siguientes lineas:
«Digase lo que se quiera, nosotros tenemos razones muy poderosas para creer que el Sr. D. Antonio de los Rios Rosas no abandonará nunca la bandera de la union liberal para ir á formar parte de las huestes moderadas capitaneadas por el general Narvaez.»

«Hay se supone relevados á los señores Vida, Arzávalo y Nuñez de Arce, y se añade, que será jefe de seccion en la direccion de Ultramar, el Sr. Auset, cuñado del Sr. Gonzalez Bravo.»

Refiere un periódico un hecho digno de ser conocido. Parece que habiendo fallecido el capitán del regimiento caballeria de Calatrava, D. Teribio de Castro, ha dejado á su esposa y sus hijos en la mayor orfandad, y en vista de tal estado, los oficiales de dicho cuerpo, movidos por nobles y generosos afectos, han acordado costear entre todos la carrera militar del hijo mayor que se halla de cadete en el colegio de caballeria.

Ha sido electo canónigo doctoral de la santa metropolitana iglesia de Zaragoza, el Sr. D. Narciso Eua, que desempeñaba igual cargo en la catedral de Jaca, cuya diócesis gobernó en sede vacante, con notable acierto.

Segun la OPINION, diario ministerial de Turin, los documentos recogidos por la comision parlamentaria que fué á Nápoles para investigar las causas del brigandaje, atestiguan la complicidad del gobierno pontificio en las empresas de los partidarios de Francisco II.

El Ilmo. cabildo eclesiástico de Cádiz ha elegido canónigo penitenciario de aquella santa iglesia al Dr. D. Salvador Moreno, cura de la parroquia de San Antonio de aquella ciudad.

El Eco de ESPAÑA dice haber oido que serán declarados cesantes siete direcciones, además de los de las armas, un considerable número de jefes de la administracion y veinticuatro gobernadores; y también que entran en Hacienda los señores, Trupita, Barzanallana y Quintana; que á la direccion de Correos iba el señor Rios Rios (hijo), gobernador que fué

de Zaragoza, y al negociado de orden público, vacante por la salida del Sr. Garbollo, el Sr. Perez Estora, lo cual, á ser cierto, parece indicar la union estrecha entre el ministerio y la llamada fraccion disidente. También dice El Eco de ESPAÑA que se habla del general Blaser para la capitanía general de Madrid; del marqués de Novaliches para la direccion de infanteria; del Sr. Diaz (D. Ventura) para el gobierno de Madrid, y de algun otro cambio que no recordamos. Pero segun nuestras noticias, poquísima ó ninguna verdad hay en todo lo que ha oido EL Eco de ESPAÑA.

El Sr. D. Line Fernandez Baeza, auditor de guerra que ha sido y que como tal auditor conoció en la sumaria instruida en la Mancha para el fusilamiento de un niño, ha dirigido al señor duque de Valencia una carta en que se prueba, contra el aserto del señor marqués de los Castillejos, que el general Narvaez no tuvo participacion alguna en el acto de inhumanidad que se le ha imputado. Segun la relacion citada, el hecho fué como sigue: en un pueblo de la Mancha estaban en rehenes algunos parientes de los cabecillas facciosos, y habiendo uno de estos (Seranes) cometido una atrocidad, mandó el comandante general de la Mancha, D. T. B., fusilar al pariente mas próximo del tal Seranes; éralo un niño de corta edad, hijo del cabecilla, y el oficial que mandaba en el pueblo donde se hallaba el niño en rehenes cumplió fielmente la órden de su comandante, fusilando al inocente niño sin escuchar los consejos del auditor Sr. Baeza.

Ayer abrió sus puertas por primera vez este año, el circo de Pries. Grandes mejoras ha experimentado el local; pero todavia no todas las que tiene preparadas su hábil director. La sala está bien decorada y en todo se nota mayor gusto y comodidad. Los trabajos hechos anoche por la compania fueron todos aplaudidos, y con especialidad el barril bailado con los pies y el triple trapecio, en cuyos ejercicios creemos que no puede darse mayor perfeccion. La concurrencia era numerosísima y salió satisfecha.

El martes 12 del actual dará principio en la iglesia del Carmen Calzado la solemne novena que la asociacion de Santa Rita celebra todos los años con notable ostentacion, y sabemos se ha encargado de sermen en el dia de la Santa, el célebre orador D. Francisco Bermudez de Canas, canónigo del Sacro Monte de Granada, que tanto llamó la atencion en la Capilla Real esta Cuaresma.

Ayer á última hora recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de la AGENCIA HAYAS:

Londres 9.
El «Times» y «Morning Post» aseguran que Inglaterra no tendrá necesidad de hacer la guerra á Rusia para la independencia de Polonia, pues el czar se verá obligado á hacer concesiones por la fuerza de la opinion pública.

Noticias de Nueva-York, que alcanzan al 30 de abril, anuncian que los franceses se han apoderado en Méjico de las dos terceras partes de Puebla.

Habia naufragado un vapor anglosajon, pereciendo 237 personas de 444 que iban á su bordo.

El general Banks habia conseguido triunfos que le han permitido comunicarse con Farragut.

SEGUNDA EDICION.

LA GACETA publica hoy varios reales decretos expedidos con fecha 7 por el ministerio de Marina.

Se admite la renuncia que por motivos de salud ha hecho el brigadier de la armada D. José Manuel Pareja y Sapientin del cargo de director de armamentos, expediciones y pertrechos en el ministerio de Marina.

Se nombra para este último puesto al capitán de navio de la armada D. José Martinez y Vinalta.

Se nombra director de matriculas de mar en el ministerio de Marina al brigadier de la armada D. Antonio Osorio y Mallén, vocal de la junta consultiva de la propia armada.

Y para el puesto que este deja vacante en la junta consultiva al brigadier de dicha armada D. Blas Garcia de Quesada y Lopez Pinto, director de matriculas de mar.

S. M. la Reina ha tenido á bien aprobar el establecimiento de un portazgo, con arancel de seis leguas y media y la denominacion de la Ceneta, en el sitio de este nombre, carretera de segundo orden de Vinaroz á la Venta Nueva, correspondiente á dicha provincia, en sustitucion del de San Carlos de la Rápita, y disponer que este se suprima tan pronto como se dé principio á la recaudacion en aquel.

Por real órden de 20 de abril último se ha dispuesto que se trasladen; el portazgo de Gayá al campalme del camino vecinal que va á los pueblos de Tarrán, La Riera y otros; dejando reducido su arancel de cinco leguas y tres cuartos á cinco y me-

dia; el de Cambrils á unos 500 metros más inmediato á Tarragona, cerca de la quinta del Sr. Ferrer y de un camino de estravio que allí existe, suprimiendo el que con el nombre de Serafina le sirve de intervencion, y elevando su arancel de cuatro leguas y cuarto á cuatro y media; el de Coll de Balaguer al punto que designe el ingeniero en el trozo de carretera á que se refiere el proyecto, elevando su arancel de siete leguas y tres cuartos á ocho y tres cuartos; y el de Collado de la Cruz á unos 500 metros mas próximo á Tortosa, elevando su arancel de cinco leguas á cinco y cuarto; y por último, se ha mandado que para cubrir la distancia que media entre la Venta Nueva y Tortosa se establezca un nuevo portazgo que se denominará de Soldevilla, junto á la carretera vieja, con arancel de dos leguas y cuarto.

Por el ministerio de Fomento se ha autorizado á Mr. L. Debang, administrador judicial de la compania concesionaria de los muelles de Maliaño, en la bahía de Santander, para que practique los estudios necesarios para la formacion de un proyecto de limpiá de dicha bahía.

EL CLAMOR PÚBLICO pide al gabinete Miraflores que comunique órdenes al fiscal de imprenta, para que no recoja más que aquellos números que deban ser llevados ante los tribunales; que amieste á los editores responsables que se hallan bajo el peso de condenas, y devuelva las multas impuestas á los periódicos; que signifique con medidas que quepan dentro de sus facultades, sus deseos de disminuir la centralizacion administrativa; que suprima los alcaldes-corregidores; que suprima varios destinos en las direcciones y otras dependencias del Estado; que destituya á ciertos empleados; y que impulse la desamortizacion y la venta de los bienes declarados nacionales, para aumentar los recursos del Erario.

En una carta de la Habana se da cuenta de una reunion habida en los salones del Liceo con objeto de promover una suscripcion á favor del «diccionario» del señor Monturiol. El Excmo. señor capitán general de la isla encabezó la lista, suscribiéndose por la cantidad de 500 duros, y entre los presentes llegaron á reunirse 13,351 peses. Opina el correspondal que se recaudarán 30 ó 40,000 peses, cuando menos, pero cree que en adelante convendría poner coto á los abusos que se han introducido, pues no pasa día sin que se abran nuevas suscripciones: al mismo tiempo dice que aquellos habitantes formarían desfavorable juicio de la nacion española, del patriotismo de sus hijos, de su riqueza y de sus recursos, al ver que 15 ó 16 millones de habitantes no hacen lo que despusellan á efecto 200 ó 300,000 en la Habana. Parece que el Sr. Monturiol ha dado á la prensa un comunicado en que aparece que, cansado del desorden de sus compatriotas, acude á la isla de Cuba, en la cual piensa encontrar una proteccion que le ha negado el gobierno, que no le han dispensado á la altura debida sus conciudadanos.

Uno de los jugadores de pelota mas afamado, el Pello, ha estado en Valladolid, donde ha jugado un partido contra tres leistas de aquella ciudad, el cual ha ganado.

Los arquitectos de Bilbao han reconocido la plaza de toros de Abando, y han informado que pueden darse en ella las corridas que se quieren, siempre que se hagan algunas obras. Los empresarios se han conformado, y van á proceder á la ejecucion de las mismas.

Mr. de Bechberg, ministro de Negocios extranjeros en el gabinete austriaco, prepara una larga memoria destinada á todas las potencias de la Confederacion germanica, en cuyo documento se expresarán todas las reformas que deben introducirse en el pacto federal.

Se acaba de hacer una modificacion en el ministerio de Hacienda francés, por la cual quedan separadas las direcciones de aduanas y de contribuciones indirectas, que hasta ahora permanecian unidas.

El ministro de Hacienda francés va á usar una licencia de 15 dias, los cuales pasará en el Mediodia del vecino imperio. Mr. Boucher desempeñará interinamente su puesto.

Segun escriben de Marsella, el mercado algodonero estaba menos animado porque los vendedores iban retirándose de la venta.

En la academia de los juegos florales de Tolosa tuvo tambien lugar el domingo último la solemne adjudicacion de premios, habiendo concurrido al certamen 439 composiciones, entre ellas, 88 odas y tres discursos en prosa. El elogio de Clemente Isaura, que se leyó como de costumbre en dicha sesion, habia sido escrito este año por el Ilmo. señor obispo de Vannes, quien sin embargo, se vió imposibilitado de asistir al acto, y hubo de encargarse la lectura á uno de los mantenedores.

El alcalde corregidor de Barcelona está desplegando un gran celo en todo lo concerniente á policía urbana, para lo cual impone multas á los municipales que se descuidan en el cumplimiento de sus deberes.

La caja general de depósitos recibió durante la cuarta semana de abril en metálico 59,050,787 rs. 2 céntos, y en papel 40,331,195'97; devolvió en la misma, por el primer concepto, 55,599,646'55 y por el segundo 40,793,204'29. Quedaba al finalizar dicha semana una existencia de 1,630,174,790'87 en metálico y en papel 1,705,811,822'47.

La real academia española celebrará junta pública para dar posesion de su plaza al académico electo Excmo. señor marqués de Auñón, quien leerá su discurso de entrada, y le contestará el excelentísimo señor marqués de Mollas. Esta solemnidad literaria se verificará el día 14 próximo, á la una de la tarde, en la calle de Valverde, núm. 26.

EL DIARIO ESPAÑOL dice que no cabe duda alguna de que se harán muchas y considerables variaciones en el personal de la administracion.

La suscripcion abierta en las oficinas de EL ECO DEL EJERCITO Y ARMADA para erigir una estatua á Cristóbal Colon, queda cerrada desde ayer, y los fondos recaudados, que se hallan impuestos en la caja general de depósitos, tendrán oportunamente la debida aplicacion al objeto que se propusieron los autores del pensamiento.

El 5 se verificaron las segundas juntas generales de Alava. En ellas se aprobaron algunos acuerdos sobre pensiones y obras públicas y se desestimaron varias solicitudes. Además pasaron á las respectivas comisiones las peticiones particulares que se presentaron, entre las que figuraba una pidiendo que se aumente el salario al señor diputado general hasta la cantidad de 20,000 rs., y al señor teniente se le designe el que parezca, á contar desde la conclusion del presente trienio.

La feria de Puerto-Real se ha verificada en medio de la mayor animacion. Los festejos preparados por el ayuntamiento fueron varios y bien dispuestos. Las operaciones no escasearon, si bien no llegaron á ser tantas como en otros años.

Por el ayuntamiento de Cádiz va á abrirse un certamen artístico para premiar el mejor plano de un teatro que ha de construirse en la plaza de San Fernando de aquella ciudad.

EL CONTEMPORÁNEO declara que no pondría obstáculos á un ministerio Mon, porque realizaria sin duda los principios conservadores.

Niega EL CONTEMPORÁNEO, por lo que á él se refiere, lo que ha dicho EL ECO DEL PAIS, de haberse brindado á los redactores del primero con algunas posiciones oficiales, que no han aceptado.

Dice LA IBERIA: «Se nos autoriza para que hagamos constar que el señor marqués de Santa Marta ha visto con disgusto que, para probar algun periódico que él ha precedido independientemente, y como mejor le pareció, en la sesion última del ayuntamiento, sacase á reducir lo elevado de su sueldo y si tanta ó cuanta renta; circunstancias que el mismo señor marqués cree que no son del caso enumerar, porque sin ellas puede muy bien procederse con dignidad, conviccion y entera independencia en todos los actos de la vida: así es que teniendo esto en cuenta, sigue mostrándose cada vez más satisfecho de su conducta, en haber votado en favor de la proposicion que desechó la mayoria del ayuntamiento, no permitiendo ni aun que se discutiera.»

Ya ha terminado el juicio de eseniones en Milaga, habiendo quedado cubierto el cupo sin llegar á las clases últimas, efecto de la estricta legalidad con que se ha verificado aquel.

Dice un diario de Valencia que ha podido examinar una tela en extremo estrañia, producida por unos gusanos que viven y se alimentan de las algarrobas depositadas en los graneros. Frecuente es ver en las paredes y techos de estas habitaciones, pequeños trozos del tejido á que nos referimos, formado más bien que por hebras distintas y perceptibles, por una especie de borra sedosa, fuertemente engomada; pero lo que llama la atencion en el ejemplar á que nos referimos, es su tamaño, pues tiene sobre dos palmos de ancho, por catorce de largo, con los bordes perfectamente recortados, permitiendo la goma, que le dá una brillantez notable, escribir sobre la tela.

La prensa de Santander aboga por el establecimiento de una escuela de agrimensores, aparejadores y maestros de obras en aquella poblacion.

EL CONSTITUCIONAL dice que es absurda la noticia que se ha hecho circular de que se preparan algunas destituciones en la direccion general del registro de la propiedad. Fundase nuestro colega en que aquella dependencia se ha fundado por mandamiento expreso de una ley y para llenar cumplidamente su objeto; que los empleados en ella son perfectamente inamovibles no pudiendo ser separados sino en virtud de causa y previa consulta del Consejo de Estado; y que así los jefes de seccion como los oficiales auxiliares, ó han debido sus nombramientos á alguna de las categorías que la misma ley exige, ó han ganado sus puestos en honrosa y pública oposicion.

El mismo periódico á quien citamos mas arriba dice que no tiene fundamento lo que ha corrido estos dias sobre supuestas variaciones en la organizacion del Tribunal de Cuentas del Reino.

Ha sido construida para el edificio central del capitolio en Washington una puerta de bronce, cuyo peso total asciende á 20,000 libras. Los ocho campos cuadrados, y uno semi-circular, contienen en bajos relieves las representaciones siguientes: 1.º Cristóbal Colon ante el Consejo de Salamanca. 2.º Su despedida en el convento de la Rápita. 3.º Su audiencia con los reyes Católicos Fernando é Isabel. 4.º Su partida de Palos. 5.º Su primer desembarco en San Salvador. 6.º Su primer encuentro con los indios. 7.º Su entrada triunfal en Barcelona. 8.º Correo cautivo con cadenas. 9.º Su muerte. En 16 pequeños nichos hay estatuas de reducidas dimensiones de contemporáneos y biógrafos de Colon, coronando el conjunto de esta muy notable obra el busto de este célebre navegante.

Ultimamente se ha celebrado en Blackheath, en Inglaterra, un gran meeting en favor de la Polonia, al que han asistido el crecidísimo número de obreros de Woolwich, de Deptford y de Greenwich. En esta reunion presidió el mayor órden, habiéndose adoptado resoluciones energicas contra la Rusia.

Ya se está nivelando en Barcelona el terreno donde ha de construirse la universidad literaria.

El viernes visitó el rey D. Fernando de Portugal el museo de pinturas de Sevilla, deteniéndose á examinar algunos cuadros de la escuela sevillana, que elogiaba mucho. El ilustrado viajero es un verdadero artista y aprecia con gran criterio las bellezas pictóricas.

El jueves descargó sobre Sevilla una terrible tormenta. Serian las tres y media de la tarde, cuando horribles y continuadas detonaciones, precedidas de vivos relámpagos, fueron la señal del espectáculo que iba á presenciar la capital. Abiertas las cataratas del cielo, mas que lluvia parecia un espantoso diluvio, que en el breve espacio de algunos minutos inundó muchos de los sitios bajos de la ciudad. Muchas casas se vieron rápidamente inundadas, principalmente las de la calle de San Miguel, ocasionando en algunas los siniestros que son consiguientes, pues todos los objetos que se hallaban en las habitaciones bajas fluctuaban sobre el agua. La calle de Trajano era un mar, en el que los caballos de los carruajes que pasaban por ella, lo hacian con el agua á los pechos. El café de la Campana vióse tambien inundado de repente, de tal modo que los concurrentes vieron precisados á subirse sobre las sillas. La fabrica de cerveza, establecida frente á la capitanía general tomó agua hasta mas de una vara de altura, experimentando algunas pérdidas. Las aguas corrían por las calles á guisa de torrentes. Dicen que cuando la grande detonacion cayeron algunas centellas, una en la calle del Rubio y otra en la de la Hiniesta. En fin, hacia años que no se presenciaba una tormenta con mas imponentes efectos.

La junta del colegio de abogados de Barcelona ha acordado la creacion de una biblioteca pública, fijando el minimum de mil volúmenes para poderla abrir.

Escriben de Stjens que hace pocos dias se presentó un caballero en un cafetin de la poblacion, y despues de tomar café y de habitar un rato con el dueño del establecimiento acabó por demostrar deseos de jugar en la sala donde sabia se dedicaban varias personas á tan viciosos entretenimientos. Fue conducido á ella, y luego que entró puso sobre la mesa un escrito dando la voz de alto por la Reina. Los jugadores trataron de huir, librándose algunos. El sugeto que los sorprendió era comisionado del gobernador de la provincia, el cual recogió el dinero y multó al dueño del cafetin.

Segun el Monitor en Nueva-York reina gran desaliento apesar de los numerosos meetings que organiza el gobierno para multiplicar las excitaciones en favor de la guerra. Al desaliento contribuye el que habiendo bajado considerablemente las aguas en los rios del Tennessee, los buques se han retirado al Mississippi y teme que los federales al mando del gene-

ral Resencraz sean rechazados hasta el Kentucky.

Ya ha visto la luz pública el folleto del marqués de La Rochejaquelein cuyo título es «Francia ante Polonia.» Su objeto es probar que Francia no debe sacrificarse a Polonia y que el interés francés debe ser preferido al interés polaco.

Con motivo de la cuestión acerca de la manifestación patriótica, declara hoy La Discusión que quien tomó la iniciativa de la manifestación, con o sin permiso del gobierno, fué el Sr. Olózaga, anunciándola así como diputado por Madrid en el Congreso, sin que ni entonces ni después se hayan mezclado para nada en ese asunto los demócratas; que así como ninguna parte tuvieron estos en el pensamiento de la manifestación, ninguna tampoco han tenido en el abandono de ese mismo pensamiento, ni en ninguno, absolutamente en ninguno de los pasos que se hayan dado, ya para realizarlo, ya para abandonarlo; que es, por lo tanto, completamente falso cuanto se ha dicho acerca de que los demócratas trataban de recoger y llevar adelante el pensamiento de la manifestación anunciado exclusivamente por los progresistas, y por ellos también exclusivamente abandonado, pues que ni en el anuncio, ni en el abandono han tenido los demócratas la menor participación, ni aun la intervención más remota, y por último, que por todas estas razones los amigos de La Discusión nada tienen que hacer y nada harán respecto a este punto, pues ni están en el caso de recoger responsabilidades que no les pertenecen; ni de arrostrar compromisos que no han contraído, ni de cumplir palabras que no han empeñado.

El viernes al medio día llegó a Córdoba en el tren de Sevilla, S. M. el rey de Portugal, habiéndolo recibido en la estación los señores gobernador civil y militar de la provincia, y el señor alcalde de la capital, entrando en la población en el lujoso carruaje del señor conde de Gavia, y hospedándose en la fonda de Rizzi. Ayer por la mañana visitó las Ermitas y algunas huertas de aquella pintoresca sierra.

Dicen de Jaén que es grande la crecida que ha experimentado el Guadalquivir por aquella provincia. Una considerable pinada que navegaba en dirección a Mestizal, que iba destinada a las obras del ferrocarril, se ha estroviado, de manera que los trabajos de la línea férrea han de sufrir retraso, y el dueño de la madera grandes perjuicios y pérdidas de consideración.

Noticias de Méjico recibidas por la France, dicen que el general Comonfort, después de la derrota que ha sufrido delante de Puebla, se ha retirado en dirección de Chalco, a fin de tomar posición sobre el camino de Méjico, fortificándose en él. La France cree que no podrá hacer nada importante, a causa del gran número de soldados que desertan de las filas de su ejército.

El general Márquez ha ocupado a Tlaxcala, a la derecha de Puebla, y el general Mirandol ha derrotado a la caballería mejicana cerca de Acoajete.

La contestación del general Forey a la municipalidad de Puebla, ha producido buen efecto. Al entrar en la ciudad, la diputación se presentó al general Ortega para inducirle a que no prolongase una defensa completamente inútil.

Se asegura que el ejército mejicano, en la batalla que ha hecho de Puebla, ha tenido cerca de 3,000 hombres fuera de combate. Las iglesias y los hospitales estaban llenos de heridos.

El vice-almirante Jurien de La Gravière ha designado el buque de vapor «Ferafit», uno de los mejores de la escuadra francesa, para traer a Francia la noticia de la toma de Puebla. Si este suceso no se sabe hasta el 11 ó el 12 en Veracruz, en vez de mandar expresamente un buque de guerra a Francia, se adelantará la salida del buque-correo «Lodisiane.»

Un periódico de Lisboa, contrario al gobierno, dice que en Oporto se ha celebrado un meeting alarmante para oponerse al embarque de los ganados.

La compañía de acróbatas que trabajaba en el teatro de Tarragona ha salido para Aragón.

La compañía de niños florentinos dió el viernes la última función de abono en el teatro de Valladolid.

conciérne a la acción diplomática que debe ejercerse en San Petersburgo.

Los periódicos ingleses continúan mostrándose poco satisfechos de la contestación dada por Rusia a los gobiernos de Francia Inglaterra y Austria. El Daily News dice que la línea política que debe seguirse, segun indica el príncipe Gortschakoff en sus notas, solo servirá para ensanchar el abismo que existe hoy entre Rusia y la Europa occidental.

La protesta del príncipe Christian contra las ordenanzas dinamárquicas de 30 de marzo, dimana de que admitiendo la separación del Holstein perjudican la sucesión de dicho príncipe a la totalidad de la monarquía danesa.

La Europa de Francfort dice que Austria reclamará la libertad de la Iglesia católica en toda Polonia comprendiendo las antiguas provincias de Lituania, Podolia, etc. Austria ofrece al mismo tiempo al czar como modelo que debe seguirse para la autonomía de Polonia el diploma del 20 de octubre acordado por el emperador Francisco José a Hungría.

Habiendo fallecido D. Ascencio Ignacio Altuna, diputado a Cortes por el distrito de Tolosa, provincia de Guipúzcoa, se ha dispuesto que se proceda a nueva elección en dicho distrito con arreglo a la ley de 18 de marzo de 1846 y su adicional de 16 de febrero de 1849.

La real asociación de Santa Rita de Casia celebra el 22 del corriente su función anual en el Carmen Calzado, oficiando de pontifical en la misa el escelentísimo señor obispo de Danlia, siendo orador el doctor D. Francisco Bermudez de Cañas, canónigo del Sacro Monte de Granada y predicador de S. M.

Con motivo de un suelto inserto en La Discusión, dando cuenta de una subasta de pinos verificada en Reillo, partido judicial de Cañete, provincia de Cuenca, el secretario del ayuntamiento de aquel pueblo, ha dirigido al periódico democrático un comunicado, en el que, entre otras cosas, dice que la subasta de los pinos tasados en 18,302 reales, y concedidos al ayuntamiento de dicho pueblo para la construcción de una fuente pública y conducción de aguas, se verificó con las formalidades que la ley previene, a presencia y con intervención de un escribano del juzgado de Cañete, de los guardias mayor y menor del distrito, con la publicidad que podía apetecerse y ante un público numeroso. La subasta, después de admitidas las proposiciones que se presentaron, quedó adjudicada al mejor postor. La fuente se halla próxima a terminarse, y el ayuntamiento celoso del bien y prosperidad de sus administrados, tendrá la satisfacción de ver realizada una mejora que tanto ha de influir en beneficio de la salud pública. Añade que como la subasta se verificó con perfecta legalidad, su aprobación era lógica, necesaria, é inmediata.

Doscientos sesenta pastores protestantes de la Iglesia episcopal metodista se han reunido en Nueva-York para su conferencia anual, y en presencia de gran número de mujeres, estos que se llaman ministros del Evangelio manifestaron contra el Sur sentimientos tan violentos que la opinión pública se conmovió profundamente. Declararon que la guerra actual no se proseguía solamente en interés de la libertad universal de los pueblos, sino también en nombre del reino de Cristo. Uno de entre ellos Mr. Goster declaró que el odio de los del Sur hacia los yankees debía arrancárseles del corazón a tiros y a cañonazos. Si se quisiera dar cuenta dice un periódico, del furor fanático de esta asamblea, preciso sería escribir un libro de imprecaciones y maldiciones.

La moda se muestra pródiga en materia de abrigos de primavera para señora. Aparte de otros menos importantes, hay el llamado Odeta, abrigo paletot de glase negro, con tablas por detrás en el talle, adornadas de pasamanería: este mismo guarnecido con guipur al canto, forma fiégu figaro. La manga de codo y abierta desde él, lleva el mismo adorno. Con este abrigo cubren perfectamente un sombrero de crespon, color de Habana, con adornos de blanda negra y flores correspondientes: el bavolet va redondeado y con un rizado de crespon.

El Fenelia es un sobretodo de glase oca una tabla en la espalda, adornado de fleco: los bolsillos, cuello y vueltas de las mangas llevan el mismo adorno. Los costados van abiertos y unidos por un bordado de felpilla. Sombrero de baja bordada, con traviesa de terciopelo punzó. Flores de amapala con ramaje.

La Castellana, tálma grande de glase negro. En la parte superior todas las costuras llevan un bordado de azabache, guarnecido de puntilla: desde ellos bajan unas gairnaldas de palmas, bordadas con seda y azabache, que guarnecen el bajo, cortado en ondas. Termina este rico abrigo un rizado cubierto de guipur. Sombrero de tul blanda blanco, bordado, adornado de jacintos morados con ramaje. Bavolet adornado de blondas negras.

Brindisi, gran esclavina de seda con aberturas unidas por felpilla, y guarnecida hasta en las aberturas por un rico guipur. Sombrero de paja con adornos de tiras de cuero, y guarnecido de grós y flequillo del mismo color.

Y por último, el Paristea, capuchon de seda, formando la capucha un adorno de ojaleadura de pasamanería, terminado en dos grandes borlas: un anecho encaje guarnecido con adorno. Sombrero Coligni de paja inglesa, de ala redonda, ribeteada de terciopelo azul. Plumas blancas por

delante, y por detrás un lazo de cinta de seda blanca, con puntilla de blanda negra en las orillas.

Hemos visto un figurín de última novedad para trajes de niños, que recomendamos a las mamás, y que comprende: TRAJE PARA NIÑO DE OCHO AÑOS.—Paletot y calzon de paño gris, ancho el segundo y recogido de abajo sobre la bota aragonesa, de tafete encarnado con pié de charol. Gorra de peja con cinta de seda encarnada.

TRAJE PARA NIÑA DE CUATRO A CINCO AÑOS.—Vestido de seda amarilla. Falda adornada por dos volantes encañonados, separados por una greca, hecha con terciopelo negro, y un ramito azul en cada hueco. Cuerpo redondo, de escote cuadrado, guarnecido de otra greca y volante, y manga corta, formada por dos volantes. Todos los volantes van ribeteados de terciopelo por las dos orillas. Camiseta alta, plegada, de nazouk, con manga larga. Sombrero de terciopelo azul, de ala vuelta, con pluma blanca.

TRAJE PARA NIÑA DE IGUAL EDAD.—Vestido a la suiza de seda color de rosa, bordados con trenchilla la falda, el peto y tirantes. Camiseta escotada con mangacorta de ballón.

TRAJE PARA NIÑO DE SEIS AÑOS.—Calzon, chaleco y chaqueta de poplin gris, adornado con trenchilla negra. Sombrero mariner, de paja gris, con cinta carmesí y plumas de gallo.

TRAJE DE NIÑA PARA PRIMERA COMUNIÓN.—Vestido de muselina blanca, adornada la falda por dos volantes y dos entredoses bordados, que les sirven de cebeza. Cuerpo suizo, terminado por arriba por un entredos bordado y una puntilla. Camiseta alta, con manga larga, entreancha y con puño. Cinturón de la misma muselina, con cabos flotantes. Gorra con rizados de tul, y velo blanco de tul, redondo de abajo.

TRAJE PARA NIÑA DE TRES A CUATRO AÑOS.—Vestido de glase azul. Falda con volante al canto debajo de la falda, y bordada una cebeza con dibujos de pasamanería, que va enlazando una trenchilla. Cuerpo de forma de chaleco por delante, y postillon por detrás, adornado de igual bordado y volante al canto, y manga entreancha, de codo, en la que se repite el mismo adorno en toda la costura. Sombrero de paja de arroz, con pluma y cintas azules.

Hasalido de Reus con dirección al Priorato, el ingeniero encargado de estudiar el trazado del camino de hierro que ha de enlazar a aquella ciudad con los pintorescos pueblos del partido de Falset.

El miércoles se reunió en el salón de la diputación general de Bilbao, la comisión encargada por acuerdo de las juntas de Gueraica, del estudio de un ferrocarril desde Galdacano por Darango a Guipúzcoa. Largamente se discutió sobre el particular, y sobre la conveniencia de otro ramal, de vía férrea a Gueraica por la costa hasta el límite de la provincia, y después de oídos varios pareceres se resolvió que se gestionase cerca de la diputación hermana de Guipúzcoa, para ver de hallar la posibilidad de llevar el proyecto a cabo.

Tiene entendido un periódico de Alicante que la casa de los Sres. Lopez se dispone a solemnizar la llegada del magnífico vapor «Príncipe Alfonso», que se espera de un día a otro, en aquel puerto, con un espléndido baile que se dará a bordo del mismo, y al cual será invitado todo lo mas distinguido del bello sexo. Con este motivo parece que se hacen ya preparativos disponiéndose ellos y ellas a disfrutar de tan alegre fiesta.

El gobierno dinamárquico sin hacer ningún armamento ni preparativos inmediatos, se ocupa de organizar la marina de guerra que hoy cuenta 115 buques. Entre otras medidas el gobierno propone que se construyan cuatro buques blindados.

Uno de los miembros irlandeses del Parlamento inglés, Mr. Pope Hennessey, que ha estudiado con especial interés la cuestión polaca, ha llegado a Londres de vuelta de su viaje a Cracovia. Mr. Hennessey ha estado primero en Viena, donde fué recibido dos veces por el emperador. En Inglaterra ha tenido frecuentes y largas conferencias con los ministros y los jefes de la oposición. Nada se ha traslucido acerca de la impresión producida por los informes de Mr. Hennessey: lo que únicamente se sabe es que este afirma que la insurrección se ha extendido mucho y por ir resistir durante el verano y el otoño, pero que considera imposible la continuación de la guerra de guerrillas en llegando el invierno.

En el Monte de Piedad de Viena se han empeñado gran número de alhajas de mujeres de diverso valor para obtener sumas con que socorrer la causa polaca. Esto demuestra la parte activa que toma la clase media y el pueblo en el movimiento polaco.

Escriben de Florencia: El día 23, después de la revista que pasó a las fuerzas de esta capital, el rey dió un banquete de cien cubiertos. Dirigiéndose a los generales y jefes de cuerpo, el rey pronunció un discurso bastante belicoso, al que no se dió aquí mucha importancia porque todo el mundo sabe ya que S. M. es muy aficionado a este lenguaje. Victor Manuel dijo entre otras cosas lo siguiente: «En este momento se agitan en Europa grandes cuestiones que deben quedar resueltas de aquí a pocos meses. Tal vez la Italia tenga que tomar parte en ellas, y si llega este caso osentó con vosotros.»

Dice una carta de París: «La actitud decidida de la Gran Bretaña en la cuestión polaca de algunos días a esta parte, se atribuye a la visita que se supone haber hecho de incógnito lord Palmerston al emperador.»

En París corre el rumor de que el Czar intenta restablecer en Polonia el código Napoleón. Creemos que esta noticia carece de fundamento.

Por el ingeniero jefe de la provincia de Alicante se han dado ya las órdenes operativas para proceder a la extracción de las boyas que el último temporal había arrojado en el fondeadero del puerto de Denia, con grave perjuicio de los buques que dan fondo en aquel canal segun dijimos. La autoridad de marina, en vista del estado de los aparatos y a fin de evitar a los buques mercantes los peligros que pueden ofrecerles, acaba de dirigir la reclamación oportuna al gobernador de la provincia sobre este asunto, pero antes de esto ya el ingeniero jefe había solicitado a la superioridad los fondos necesarios para proceder a la reparación de aquellos.

El viernes salió de Valencia la comisión de la sociedad de Amigos del País, encargada de estudiar la enfermedad del naranjo.

Algunos de los celosos cultivadores que forman la comisión de agricultura de la sociedad económica de Valencia, ha concebido el proyecto de ensayar el cultivo del arroz de la Carolina, tan estimado en todos los mercados de América y Europa, en los que alcanza subido precio.

En la universidad de Nápoles han ocurrido graves desórdenes con motivo de los nuevos reglamentos que empezaron a regir estos últimos días. Los profesores se vieron obligados a suspender los cursos en vista de las amenazas de los estudiantes.

Se ha pasado una circular reservada a todos los empleados y agentes del gobierno en Nápoles, previniéndoles que ejerzan una activa vigilancia en las poblaciones, advirtiéndoles además, que Pílole ha vuelto a entrar en el reino de Nápoles y que hace dos días que se encuentra en el radio de Portici, Resina y Torre del Greco.

Parece que la guarnición de Nápoles tiene orden de estar pronta para salir al primer aviso. El destino de su salida es desconocido.

El general La Marmora ha salido para los Abruzzos a fin de inspeccionar las tropas de aquella provincia y organizar las operaciones militares contra la insurrección.

Han llegado a Madrid la señora y el hermano político del diputado a Cortes Sr. Torroja, quienes vienen de Cataluña con motivo de la penosa y grave enfermedad que ha sufrido dicho señor. Afortunadamente podemos anunciar, para tranquilidad de los numerosos amigos del Sr. Torroja, que si bien hubo días en que pudo temerse y existió peligro de que este quedara privado del habla y de la vista se halla ya muy mejorado y en disposición de poder emprender el viaje que le aconsejan los facultativos para obtener su completa curación.

Segun M. McKay se prepara una excelente cola para unir los objetos de cuero, madera, papel, etc., disolviendo la gutta-percha en el sulfuro de carbono y dejando espuesta dicha disolución al aire por algunos instantes antes de servirse de ella. Variando la cantidad de gutta-percha se obtienen soluciones mas ó menos fluidas hasta llegar a ser plásticas segun la consistencia que se quiere dar a la cola. Para servirse de esta cola se aplica con un pincel sobre los objetos que se quieren unir, se aprietan estos fuertemente y se dejan secar: al cabo de poco tiempo se ha solidificado. Se cubre en gran parte el olor desagradable de esta cola mezclándola un poco de éter ó de esencia de trementina.

M. Vial ha practicado en la Academia de ciencias de París un curioso experimento relativo a un procedimiento de grabado tan rápido como la fotografía, del cual es el inventor. El principio en que se funda consiste en que, como es sabido, cuando se introduce en una disolución salina que contenga un metal de las cuatro últimas secciones, otro metal perteneciente a una de las mismas, la disolución se descompone y el metal reducido se precipita sobre el segundo, comunmente con mucha adherencia. El procedimiento consiste en hacer sobre el papel un dibujo, que luego se calca sobre el metal por aplicación húmeda, ó mejor aun, en dibujar directamente sobre el metal por medio de una tinta metálica, compuesta por ejemplo, de una sal de cobre en disolución para el acero y para el zinc; de una sal de mercurio para el cobre; de una sal de oro para la plata, etc., y en grabar en seguida con un ácido apropiado. Así es que un dibujo hecho con una tinta de sulfato de cobre y calcado sobre acero puede dar instantáneamente un grabado en talla dulce.

Los aficionados al billar se ocupan aun del fracasado partido que debían jugar los señores Espino y Fraile, y que si bien no ver llevarse a cabo. El Sr. Fraile nos dice hoy en un comunicado que el reto partió de su contrincante, y que si bien aceptó la ventaja que ofreció el señor Espino en la carambola a todo aficionado español, también en cambio le propuso jugar mano a mano a los demás juegos. De todos modos sería de desear que este

partido se llevase a cabo, pues tenemos pruebas de que ambos contendientes tienen una indisputable habilidad.

Preténdese en París que Mr. de Montebello no volverá a Roma hasta el mes de junio, y la duquesa hasta el mes de agosto con motivo de acompañar a la emperatriz.

Dícese que la visita hecha por el príncipe Napoleón a Victor Manuel tiene un objeto político.

En Washington se espera evitar la guerra con Inglaterra, pues el vapor correo que llegó allá el 16, precedente de Europa, llevó la noticia de que el ministro inglés ha reconocido su error.

Una publicación especial da nuevos pormenores acerca de los ganchos de atelaga para la unión de los carruajes de los trenes en los ferrocarriles, aparato inventado por D. Bartolomé Castelli, y de cuyo ensayo dimos cuenta oportunamente. Partió un tren de la estación principal con dirección a la de Pezuela de Aravaca, y dejando escapar por medio de un sencillo mecanismo central que se pone en juego desde la parte exterior de la vía, un cierto número de carruajes de los adheridos a la locomotora disminuyó esta grandemente su velocidad. Elevóla poco después al máximo, y precipitándose sobre los carruajes agregados, se enlazó de nuevo con ellos, constituyendo un solo tren; mas este enlace, en que para nada interviene la mano del hombre, se efectuó con tal suavidad y precisión, que apenas percibieron los viajeros la mas mínima vibración al encontrarse de nuevo incorporarse al tren, del mismo modo que cuando este arranca de la Montaña.

El enganche y desenganche se verifican, el primero al simple contacto de los wagones ó carruajes, y el segundo desde la parte exterior de la vía y sin necesidad de que los operarios tengan que intervenir entre topos. Las principales ventajas de este sistema son, aparte de la economía consiguiente de tiempo y carbon en la composición y descomposición de los trenes, la imposibilidad de que se desgracien los operarios entre topos, como ha venido sucediendo hasta aquí, y la facilidad de volver los carruajes escapados al punto de partida, mandando una máquina a su alcance, evitando de este modo que la parte desprendida retroceda y chegue con algun tren que venga detrás ó descarrile por el gran aumento de velocidad.

Súpótese que Victor Manuel habla con frecuencia de un ministerio Ricasoli-Arrese. El rey abrazó al Sr. Ricasoli al despedirse de él en el castillo de Procio, donde fué a visitarle.

Ratazzi está cada vez mas distante del poder: su casamiento le ha aislado. El emperador le ha aconsejado que no vuelva a figurar en la política activa.

El alza iniciada en la Bolsa de Madrid en los últimos días de la semana anterior, se ha desarrellado de una manera notable en los primeros de la que concluyó ayer, llegando a cotizarse el consolidado a 52'90; el diferido a 48'85; la amortizable de 1.ª a 40; la de 2.ª a 26'80; la del personal a 24'80, y las obligaciones para pago de subvenciones a las empuesas de ferrocarriles a 98. Sin embargo, desde el miércoles 6, sebre disminuyó el número de operaciones, ha desmerecido la deuda amortizable de 2.ª, y desde el jueves el consolidado, la deuda del personal y las obligaciones.

Hemos tenido ocasión de presenciar la distribución de limosnas en especie en la casa de socorro de la calle de Jacometrezo, y no podemos menos de elogiar la buena calidad de los géneros que se entregan, el pan, la carne, el aceite, el chocolate, el carbon, todos los artículos en fin, son de una calidad inmejorable, y se adquiere por contrata. Nos consta que en todas las casas se muestra el mayor esmero en este servicio. Mucho tienen que agradecer las familias necesitadas a estas casas, y creemos que el público tiene un gran interés en contribuir al sostenimiento de las mismas, prefiriendo entregarles la limosna que dada a los portadores en la calle y sin antecedentes de quienes son, sirve muchas veces para alimentar el vicio y la vagancia.

Ha sido nombrado abogado de la beneficencia del partido judicial de Ramales provincia de Santander, D. Luis de la Pezuela.

Esta mañana se cayó un pobre anciano en la plaza Mayor y dan'co con la cabeza en el borde de hierro de la verja de una cueva se causó una herida de bastante consideración y quedando sin sentido. Dos guardias urbanos le cogieron y le condujeron en un coche a la casa de socorro.

Garibaldi se niega a salir de Caprara, y sus compañeros se mueren de aburrimiento. Su limosnero, el padre Pantaleon, le pide en vano que vaya a los baños de Ischia, delante de Nápoles, ó a los de TreSCORE en Lombardia. Uno de los médicos, el doctor Bastian, ha salido de Caprara diciendo y publicando, para disfracar su fuga, que el general está curado del todo. Otro médico, Albanese, ha contestado que el general no está curado aun, y que por lo tanto los médicos no podrán abandonarle. La herida sigue bien, pero ha sobrevenido el reumatismo que impide al general el uso de la mano derecha: aunque le dicen que la causa de ello no es otra que los vientos que reinan en Caprera, se niega a salir de la Isla.

TERCERA EDICION

Una carta que hemos recibido hoy de Aranjuez, nos permite afirmar sin temor de ser desmentido por nadie, que es completamente falso cuanto se ha dicho, y ya hemos negado, respecto a haberse negado S. M. a firmar varios decretos que le fueron presentados por el ministro de la Guerra.

Hoy a la una y minutos de la madrugada ha fallecido en esta corte el distinguido economista y defensor del sistema protector D. Genaro Morquecho y Palma. Las prendas personales del finado, y la buena fé y el arador con que desde hace muchos años ha venido defendiendo sus principios económicos, harán su pérdida en extremo sensible para cuantos le trataban y para los partidarios del sistema protector en España.

No tiene fundamento alguno la noticia que corre desde ayer, de que el señor duque de Sesto va a ser reemplazado en el cargo de gobernador civil de esta provincia: ni hasta el momento en que escribimos, ha manifestado el señor duque de Sesto deseos de dejar el mando, ni el gobierno ha pensado en conferirlo a otro, conocedor como es de los grandes e importantes servicios, del celo y del acierto con que el duque de Sesto ha llenado y llena sus funciones.

Con nuevos y respetables datos podemos asegurar hoy que carece absolutamente de verdad y fundamento cuanto se ha dicho estos días sobre el relevo del general Dulce de la capitania general de la Isla de Cuba, donde, según dicen los amigos del gobierno está prestando grandes e indudables servicios.

El Consejo de ministros celebrado ayer en casa del señor marqués de Miraflores y bajo la presidencia de este, duró desde las seis a las ocho de la noche. Contra lo que anoche se ha dicho creemos saber de un modo positivo que el Consejo no se ocupó de asuntos personales ni de nombramientos ni separaciones y si de discutir algunos asuntos de administración pública.

Los amigos del duque de Valencia dicen que éste ha marchado de Madrid aislándose casi de todos los hombres políticos para desmentir a los que le presentan ambicionando el poder y contribuyendo a crear conflictos a la administración.

Accediendo la empresa de los ferrocarriles de Madrid a Alicant y Zaragoza a la pretension de algunos cazadores, ha dispuesto que en los primeros trenes de la mañana, y en los de regreso de Toledo y Guadalajara, se destine un departamento de segunda clase, en el que los cazadores puedan colocarse con sus per-

ros, llevando en la portezuela de dichos departamentos un cartel que indique su destino. Se espera por los cazadores que la empresa del Norte imitará esta mejora introducida por la del Mediodía, con la cual se evitaban cuestiones y entorpecimiento en el servicio.

El rey vino de Portugal ha llegado hoy al real sitio de Aranjuez.

Se dice que en el Consejo de ministros que presidirá hoy como domingo S. M. la Reina, se harán algunas remociones de empleados; pero esta noticia cae por su base. Hoy, a pesar de ser domingo, no presidirá la Reina el Consejo, y por lo mismo ninguno de los ministros ha salido para Aranjuez. El Consejo que debía celebrarse hoy, tendrá lugar el martes ó miércoles próximo, día en que los ministros marcharán al Sitio para asistir al besamanos que ha de celebrarse el miércoles próximo por el cumpleaños de Su Majestad el rey.

Los enemigos del gobierno suponen que si ya no ha habido una crisis ministerial, es porque el gabinete ha desistido de ciertos propósitos respecto de cesas y personas; pero semejante rumor puede tenerse por completamente falso, en el concepto de que los ministros todos se hallan, segun hemos oido a sus más íntimos amigos, firmemente resueltos a resignar el poder en el momento que de cualquier modo entendieran que S. M. no les dispensa la más omnívota y completa confianza, ó no se hallan de acuerdo con la medida mas insignificante que crean conveniente proponerle para la mejor gobernación del Estado.

El día 6 continuó el eslegio de notarios del territorio de Madrid la discusion del tema siguiente: «Cuando marido y mujer gravan ó venden bienes parafernales que el primero esté administrando aun cuando la segunda no le hayan sido entregados solemnemente y bajo fé de notario, deberá hacerse la advertencia que prescribe el artículo 116 del reglamento general para la ejecución de la ley hipotecaria?» Siendo pasadas las horas de reglamento sin estar el punto suficientemente discutido, quedó pendiente para la próxima junta, que tendrá efecto el jueves 14 del corriente, y en la cual se tratará también sobre el siguiente punto: «¿El notario puede testificar por exhibición contratos registrables no inscritos, cuya fecha sea anterior a la publicación de la ley hipotecaria?»

Abandonada completamente por todos los hombres de diferentes opiniones políticas la idea de la manifestación que para hoy se proyectaba, todavia ayer algunos jóvenes, mas inexpertos sin duda que culpables, parece que intentaron provocar el conflicto que hubiera sido consiguiente de una rebelion contra los acuerdos de

la autoridad y la decision de las personas sensatas. Al efecto hicieron circular una allocucion impresa, invitando a los estudiantes de la universidad y las escuelas especiales a que concurriesen hoy a la indicada manifestacion. Esta escitacion ha tenido, sin embargo, el resultado que era de esperar. Ni en la universidad, ni en la Plaza Mayor, ni en el salon del Prado se ha notado nada que pueda alarmar al vecindario. Solamente en este último punto se ha advertido la presencia de unos cuantos curiosos que por lo general llegaban a la esquina de la calle de Alcalá ó de la Carrera de S. Gerónimo, y viendo el salon desierto y solo una docena de personas en las inmediaciones del monumento del Dos de Mayo, se volvian tranquilos. Los pocos curiosos que allí se detuvieron fueron despedidos mas que a paso por un abundante chaparron que descargó a las once y media. Ha terminado por lo tanto el día sin que se lleve a cabo la manifestacion que tanto ha preocupado estos días la atencion pública.

Hallándose inutilizado el puente que se titula de San Isidro, se ha dispuesto la construcción de dos puentes provisionales, por los que podrán pasar en los próximos días 13, 14, 15, 16 y 17 del actual los concurrentes a la romería del santo, abonando cada persona 8 mrs. y 4 los militares, cuyas cantidades se destinarán a los asilos de mediodía de S. Bernardino.

En la subasta celebrada hoy por la «Pensular» para la adjudicación de dos casas en la calle de Preciados, han quedado vendidas ambas en la cantidad de 1.737,000 rs., y habiéndose sacado a licitacion por la de 1.087,000, la compañía ha resultado beneficiada en 650,000 reales ó sea en 59-80 por 100.

El ministro de la Guerra trabaja activa y constantemente en preparar algunas reformas en la organizacion del ejército. Consecuencia de estos trabajos será algunas medidas que suponemos no tardarán en ver la luz pública. También suponemos que el general Concha tomará en cuenta lo que las Cortes han aprobado al discutir la ley de ascensos; pero participamos de la opinion de la España de que el ministro de la Guerra obrará solo dentro del círculo constitucional y de ningún modo pretenderá legislar por decretos.

Aprovechando la circunstancia de encontrarse en Madrid el presidente del Consejo, se ha celebrado uno de ministros en su casa y bajo su presidencia.

Se sigue hablando de separaciones en masa de personas de determinado color político; pero si hemos de atenarnos a noticias que creemos de origen indudable, no se harán otros cambios en el personal que aquellos que exija el pensamiento

político del gabinete, y no atenderá a la procedencia de las personas, que ocupen puestos en la administración, por importantes que estos sean. Bajo este mismo criterio obrará, segun nuestras noticias, el señor ministro de la Guerra, y por consiguiente no debe darse crédito al rumor de que trata de separar, como se ha dicho, a la mayoría de los directores de las armas.

DIARIO DE MADRID.

SANTOS DEL DIA 11.—San Mamerto, obispo.—Letania.

CULTOS.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia del Carmen Calzado, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde el acto de la reserva.—Se practicará el culto semanal a Jesús Crucificado, en los términos que todos los lunes, en la capilla del Santísimo Cristo de la Salud, plazuela de Anton Martín, y en la capilla del Monte de Piedad se tributarán los obsequios que todos los días 11 de mes, a Nuestra Señora del Milagro.—En el oratorio del Olivar se hará función por mañana y tarde a San Francisco de Gerónimo, y será orador D. Luis Marin.—Prosigue la novena de San Pascual, en su iglesia, y las Flores de Mayo en los templos citados.

Visita de la Corte de Maria: Nuestra Señora del Milagro, ó la de Belen en San Juan de Dios.

ORDEN DE LA PLAZA.—Servicio para el día 11.—Parada: San Fernando.—Jefe de día: Señor teniente coronel capitán de Arapiles D. Dionisio Novell e Ibañez.—Visita de hospital: Coraceros del Princip.—El general gobernador interino, Barcelona.

ESPECTACULOS DE MAÑANA.

PRINCIPE.—A las 8 1/2.—La escuela de coquetas.—Baile.—El portero es el culpable.

NOVEDADES.—A las 8 1/2.—El Jorobado.

CIRCO DEL PRINCIPE ALFONSO.—Funcion de ejercicios y equestres y gimnásticos por la compañía de Ciniselli.

COMUNICADO.

Señor director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Muy señor mío: Estimaré de Vd. que haga pública la siguiente curacion que acaba de efectuar en mi pobre persona el doctor español Gibernau, que vive en la Carrera de San Gerónimo, número 12.—Gabinete ortopédico.

Habian trascurrido tres meses desde que enfermé sin que hallara alivio en mi mal: en cuatro días el doctor Gibernau me ha dejado bien para poder ganar la

subsistencia, que no podia hacer mucho tiempo. Ya curado, me he convencido de que tan grave enfermedad fué desconocida de los facultativos que me asistieron, dejándome siempre en angustiosa situación. Recordaré toda mi vida el instante que me redujo completamente el temor de la ingle derecha, grande como un limon; tumor que no habian podido resolver tantos remedios recetados por otros facultativos. No exagero, señor director, antes me quedo corto en la descripción del cambio que tomé mi quebrantada salud en aquella primera entrevista, haciendo desaparecer de mi ingle derecha una tirantez y sufrimiento que me iba consumiendo. ¡Ojalá qué hubiera conocido antes al doctor Gibernau! Cuántos como yo sufrirán igual suerte, por ignorar que para las relajaciones no hay en España otra especialidad. Gracias a D. Isidro Vidal, que vive en la tienda de paños, núm. 1, calle de Tetuan, que compadeciéndose de mí, me dijo, que si no hubiese consultado al doctor Gibernau, le hubiera costado la vida; y que a él era a quien debía acudir; también él que suscribe hubiera succumbido sin los auxilios de tan esclarecido médico español.

Y ya que tanto le debo, quiero demostrarle mi gratitud públicamente; por lo que espera la benéfica cooperación de usted su seguro servidor O. B. S. M.

LUIS BREAÑA.

ANUNCIOS

INDUSTRIA Y COMERCIO.

Venta escepcional y urgente a precios de nueve, grandemente reducidos.

agencia comercial de aduana CALLE DE CARRERAS, 37, PRINCIPAL. FIN DE LA VENTA DE GENEROS ESTRANJEROS.

SE CIERRA DEFINITIVAMENTE el jueves 20 de este mes.

GENEROS PROCEDENTES DE SALDOS DE SEQUESTROS DE LA ADUANA, Y OTRAS CAUSAS.

En este tiempo indicado, a fin de concluir hasta la última pieza, los mas de los géneros se venderán casi a una mitad de su precio verdadero.

Se dan desde hoy las telas de cuatro cuartas, sin apreste, 6 hilo redondo, que eran a 8 1/2 rs. vara, a 4; las de 7, 8 y 9 reales, a 5, 6 y 7 rs.; las estrafinas de 10, 12, 14, 16 y 20 rs. cada vara, 2, 3 y 4 mas baratas que hasta ahora.

Id. para sábanas sin costura, su precio de 12 a 36 rs., de 2 a 10 rs. mas baratas por vara.

Mantelerías para 6 y 12 cubiertos, reducidos a 40, 50 y 60 rs. Idem servicios adamascados finos en dibujos de rosas, guirnaldas y personajes a 80, 100, 125 y 150 rs. Idem estrafinos satinados de 6, 12,

Escoman, no puedo enseñaros su juego; este amigo no está en mi caso, y si lo per; mitis, podrá ocupar mi lugar.

—Tengo ea ello mucho honor, replicó Luis con esa cortesía que es un deber en una sala de armas.

El otro testigo saludó a su vez, tomó el florete y se puso en guardia.

Esta vez el asalto fué mas igual, porque el contrario de Luis tenia una verdadera reputacion en las armas. Al cabo de un cuarto de hora Luis habia tocado cuatro veces y habia sido tocado tres.

—Podeis tranquilamente batiros con Mr. de Escoman, caballero, le dijo su contrario saludándole y quitándose la careta.

Luis dió gracias a sus dos padrinos que se retiraron encargándole que estuviese pronto para las seis y media que volverian a buscarle.

El jóven quedó solo, colocó caretas y floretes en su lugar, y despues fué a sentarse ante una mesa en la que habia papel y tintero.

Maquinalmente, sin darse cuenta de lo que hacia, su mano tomó una pluma y principió a escribir a su madre. En esta carta, que no debia ser enviada a su destino mas que en caso de faltar él, su corazón se dilataba, toda su ternura iba impregnada en ella.

En las últimas líneas sus ojos estaban llenos de lágrimas.

Y no era temor ni debilidad lo que las hacia correr; era una exaltacion nerviosa, febril. Cerró la carta y apenas la habia sellado la volvió a abrir; le parecia que aun tenia que decir mil cosas a su madre. Escribió dos páginas mas y despues se durmió pensando en Margarita Geli.

Su sueño fué bastante tranquilo: soñó que su lecho estaba guardado por dos mujeres, y que aquellas iban poco a poco dilatando sus alas hasta verlas transformadas en ángeles.

A las cinco se despertó: el día comenzaba a despuntar y aun permaneció media hora en la cama pensando en las dos figuras que durante la noche habian velado a su cabecera.

A las seis, sus testigos fueron a buscarle, y le hallaron pronto a seguirlos.

Las espadas del duelo completamente desconocidas para ambos adversarios las llevaban ellos.

Como aun era temprano, permanecieron hablando media hora, despues de la cual partieron en el carruaje de Mr. de Manroy que las esperaba a la puerta.

Cinco minutos despues estaban en el lugar de la cita a donde habia sido citado tambien un cirujano. Pocos instantes despues llegaron a su vez el marqués de Escoman, Jorge y el caballero de Montglat.

Los adversarios se saludaron con una ligera inclinacion de cabeza. Los cuatro testigos se reunieron y el médico quedó a un lado.

El diálogo de los testigos fué corto, puesto que las condiciones del duelo estaban ya acordadas.

Debían los adversarios escoger entre las espadas llevadas por unos u otros testigos. Se arrojó una moneda y el marqués de Escoman tuvo la preferencia de eleccion, eligiendo por deferencia de los de su contrario. El caballero de Montglat y Mr. de Manroy se colocaron a cada lado de los adversarios, teniendo cada uno su baston en la mano como en otro tiempo los antiguos jueces de combate.

—A una! dijeron.

Y los aceros se cruzaron.

El marqués de Escoman parecia tranquilo, y mas que tranquilo desdeñoso; y al ver la leve sonrisa que entreabría sus labios, cualquiera hubiera dicho que estaba en una sala de armas y que se trataba de un simple asalto.

Luis de Fontanieu estaba mas enérgico que tranquilo: sus pies parecian clavados a la tierra, y se comprendia que se habia hecho cuestion de honor el no retroceder una línea. Su labio ligeramente contraindo, dejaba ver bajo su bigote negro dos órdenes de dientes blancos y menudos, y en su mirada ardiente, llena de juvenatud y de esperanza, se comprendia que no queria morir, y se afirmaba a la tierra con todo el poder de su voluntad.

Mr. de Escoman, excelente tirador, habia creído desde luego no tener que trabajar mucho con su adversario; pero a los primeros pases en la energia de la parada, en la firmeza de su planta; reconoció si no un maestro, un hábil discípulo.

Reconcentró, pues, su juego estudiando el de su adversario, que parecia decidido mas bien que a que atacar a defenderse.

Pasados algunos instantes el marqués de Escoman cayó a fondo y su estecada fué tan terrible que hubiera atravesado a Luis de parte a parte si la punta de la espada del marqués no hubiera tropezado en un objeto metálico que la hizo resbalar haciendo al jóven solo un ligero rasguño.

Instintivamente Luis de Fontanieu pegó ea el arma que habia llegado hasta su

pecho, con tal energia, que cayó a sus pies dejando al marqués de Escoman desarmado; a la par que la camisa de Luis de Fontanieu se iba mostrando empapada en sangre.

Antes que el marqués se hubiese bajado a recoger su espada Luis, mas ágil que él, habia colocado su pié sobre la hoja.

Por valiente é insustancial que fuera el marqués, durante algunos segundos sintió correr por sus venas el frío de la muerte: pensaba que furioso su contrario por la herida, que las manchas de sangre de su camisa hacian creer muy grave, iba a devolverle golpe por golpe.

Pero en lugar de manejar su arma, Luis se bajó a recoger la del marqués presentándosele cortemente.

De nuevo se pusieron en guardia y se cruzaron los aceros cuando el caballero de Montglat separando los aceros con un vigoroso bastonazo exclamó:

—No es duelo a muerte, señores! no continuareis un instante más: ¡per delicados que seais, debéis encontrar vuestro honor satisfecho! Olvidad, marqués, que Mr. de Fontanieu ha querido conquistar una posición sirviendo a un nuevo monarca, y estrechad cordialmente su mano; que per un instante ha sido dueña de vuestra existencia.

Los otros testigos se unieron a monsieur de Montglat, declarando que no permitirían que el duelo continuase.

Mr. de Escoman, con una política exagerada, dijo entonces:

—Con todo mi corazon accedo a lo que me pedis, Montglat; habia cometido dos faltas con el señor, y de ambas se ha vengado tan galantemente, que solo me resta el honor de solicitar su amistad.

Luis de Fontanieu se inclinó, estrechando la mano que el marqués le tendia.

—Verdaderamente, caballero, continuó el marqués, me felicito de que mi estocada no haya tenido mejor éxito; era un sacrificio que mi remordimiento hacia a mi amor propio, porque yo tenia la conviccion de ejecutar con grande habilidad esa suerte que me enseñó un maestro de armas. En prueba de ello, confesad, y no es por vanagloria personal, que si mi espada no se ha portado como debia, ha sido más que por la firmeza de vuestra parada, per el obstáculo que ha encontrado sobre vuestro corazon.

Luis de Fontanieu, ingenuo como siempre, no vió en las palabras del marqués una pregunta indiferente: creyó, por el contrario, que Mr. de Escoman suponía

que él iba pravenido para lo que pudiera ocurrir, y desgarró vivamente su camisa, mostrando su pecho desnudo. Sobre este pecho se veía la herida causada por la espada del marqués.

Mr. de Escoman comprendió la suposicion de su adversario, apresurándose a añadir:

—No me hagais semejante ofensa: despues de la nobleza con que habeis procedido, no podia yo abrigar tan mala idea de vos: mis palabras querian decir sencillamente que la punta de mi espada, al encontrarse uno de esos relicarios ó amuletos que acostumbran a llevar los jóvenes, y que aun yo mismo sin serlo tengo costumbre de llevar.

—Esta vez Mr. de Escoman tiene razon, se apresuró a decir Mr. de Montglat, y en prueba de ello voy a centaros lo que presencié una vez. Advertid que lo presencié yo mismo! Era en 1814: un topacio que yo llevaba en un cinturón, hizo saltar la hoja de un oficial de dragones, que sin aquel encuentro providencial me hubiera pasado de parte a parte. Entonces yo me tiré a fondo.

Mr. de Montglat se detuvo, y el rubor tiñó de carmin sus mejillas: recordó que él tambien tenia pendiente un lance, y las baladronadas no estaban en su lugar.

—Creo que teneis razon, señor marqués, repuso Luis, que mientras Mr. de Montglat hablaba, habia registrado sus bolsillos.

—Hola! he acertado.

El jóven entonces, maquinalmente sacó los objetos que llevaba en el bolsillo del pecho: entre ellos cayó al suelo, empapado en sangre, el bolsillo recibido la tarde anterior, el cual tenia olvidada por completo.

Mr. de Montglat le recogió, sacó la moneda que habia dentro y la examinó detenidamente.

—He aquí el talisman, marqués, exclamó con aire triunfante: este es el momento de repetir aquel célebre dicho: «jóven, teneis bien colocado vuestro dinero.»

Y el caballero pasó bolsillo y moneda a Mr. de Escoman.

Al ver a este considerar ambos objetos con no menos atencion que el caballero de Montglat, Luis de Fontanieu se puso royo y pálido sucesivamente. Temió que Mr. de Escoman reconociese una prenda que él creía pertenecer a la persona de su carño.

—Apresuróse pues, a alejar todas las suposiciones de aquel, exclamando:

—La casualidad es tanto mas estraña,

16, 24 y 30 cubiertos, los mas ricos desde 5 a 25 duros. Una gran cantidad de manteles y servilletas, sueltos y por varas...

LA FABRICA DE PARAGUAS, SOMBRILLAS y bastones al por mayor y menor, de Pedro Ellissagaray...

BANCO DE PREVISION Y SEGURIDAD. Presidente: Excmo. señor marqués de la Mesa de Asta...

VENTA DE UNA GRAN CANTIDAD DE CAMISAS para señoras y caballeros (de hilo fino y extra-fino en lisas y bordadas.) TIRAS BORDADAS Y ENTREDOSSES.

ROYAL HOTEL CHATHAM PLACE-BLACKFRIAS. LONDRES. POLIDORE DE KEYSER.

Desconfiar de los cocheros y otros interesados en disuadir a los viajeros. SE HABLA ESPAÑOL.

MR. MAY, CAMISERO EN PARIS, boulevard de los Italianos, núm. 11. Desde hace mucho tiempo la casa May se halla acreditada...

BAÑOS DE ARCHENA. — DIONISIO B. Gallego, dueño de la acreditada fonda del Aguila, en el mencionado establecimiento...

PRECIOS. MOC. Papilage con comida a mesa redonda, 24 rs. Idem con comida particular a precios convencionales...

BAÑOS DE SAN FELIPE NERI. — NO obstante el derribo de los antiguos baños para edificarlos con mayor estension, se continúa administrando...

CREDITO MUTUO. — ARROU Y COMPAÑIA. — Domicilio y direcciones, Puerta del Sol, 14, bajo, Madrid. — Se hacen descuentos y se reciben imposiciones...

ARTICULOS DE CAZA, PESCIA Y efectos de viaje. — Esto se encuentra en la Estralla del Norte, calle de Carmen número 10.

DUENAS. MEDICO-CIRUJANO-DENTISTA. Construye toda clase de piezas artificiales para la boca, por todos los sistemas conocidos...

AGUA PHILIPPE DENTIFRICO SUPERIOR. DONTHALINE-PHILIPPE. Pasta rosada para los dientes. Para limpiar, blanquear y conservar los dientes...

EN 8,500 Rs. Vn., POR SALIR DE ella, se vende una hermosa carretela. Calle de Atecha, núm. 78, perteria, informarán.

BARATURA. — SE VENDE ESTERA fina de primera clase de Madrid, a 4 y 1/2 rs. vara cuadrada...

CERILLAS FOSFORICAS. — EN EL Almacén de N. Compañy, calle de las Huertas, núm. 18, acaba de llegar un gran surtido de ellas...

NONEY, SASTRE Y ZURCIDOR, HACE y reforma toda clase de prendas, en especial pantalones. Toma ropa usada a cuenta de hechuras.

ALMONEDA. — SE HACE DE VARIOS muebles, en la calle de las Conchas, núm. 7, cuarto principal derecha, de doce a cuatro.

SE PRESTAN MIL DUROS SOBRE una finca libre en esta corte. Darán razón en la calle de la Puebla, núm. 8, bollería. No se admiten corredores.

cuanto que ese bolsillo no me pertenece. —De veras? —Pardiez! exclamó el caballero; pues lo que es él no ha sido tejido por manos de un hombre...

dieran la mano de amigos. El primero, comprendiendo lo ridiculo que seria para él un duelo con el caballero de Montglat, resolvió ceder en su empeño...

da lucha; por una parte queria guardar el bolsillo; por otra, la moneda que habia dentro le imponia el deber de restituirla. Perplejo estaba entre estos dos sentimientos...

gro saliendo sano y salvo, la intensidad del peligro disminuía a los ojos del que lo corre y a la quinta ó sexta vez se afronta con el corazon y el rostro tranquilo.

—Familiar, no; replicó Luis; puesto que mañana será la primera vez que me sirva de ella para un lance serio. Pero el fiorete le ha manejado basta hoy con alguna destreza.